
 

 
Protokoll der 69. Hauptversammlung 

24.03.2018, Rest. Oase, Militärstr. 10, 9000 St. Gallen 
 

 
1. Begrüssung, Appell, Wahl der Stimmenzähler 
2. Protokoll der 68. HV vom 04. April 2017 
3. Bericht des Präsidenten 
4. Jahresrechnung 2017 
5. Jahresbeitrag 2018 
6. Festsetzung der Finanzkompetenzen 

 a) Vereinsvermögen  b) Arealunterhalt 
7. Wahlen 

a) Präsident 
b) Vizepräsident 
c) Kassier 
d) Platzchef 
e) Aktuar 
f) Revisoren und Ersatzrevisor 
g) Delegierte Blumentag 
h) Toilettenreinigung 

8. Ehrungen 
9. Anträge 
10. Mitteilungen und Umfrage 

 
 

1. Begrüssung, Appell, Wahl der Stimmenzähler 
 
Der Präsident, Nevenko Maletic, begrüsst alle herzlich zur 69. 
Hauptversammlung.  
Unser Gast: Gisela Bertoldo – Präsidentin ZV St. Gallen  
 
Viele haben sich entschuldigt (werden namentlich nicht benannt): 24 
Personen (pro Parzelle 2 Pers.) 
 
Angemeldet, aber nicht gekommen: 2 x 2 Personen (werden namentlich 
auch nicht mehr benannt) 
 
Für die „NICHT ENTSCHULDIGTEN“ werden die Umtriebskosten in 
Betrag von Fr. 20.- in Rechnung gestellt, gemäss Einladung. 
 



Insgesamt sind 43 Stimmberechtigte anwesend. Das absolute Mehr 
beträgt demnach 24 Stimmen.  
Die Stimmenzähler werden bestimmt: Oskar Schmid und Tochter von 
Antonio. 
 
 

2. Protokoll der 68. HV vom 04. April 2017 
 
Es liegen einige Kopien auf den Tischen. Auf ein Vorlesen wird deshalb 
verzichtet. Es wird von der Versammlung im absolutem Mehr genehmigt. 
 
 

3. Bericht des Präsidenten  
 
Liebe Gärtnerinnen/Gärtner und Liebe Gäste 
 
Ich begrüsse alle Anwesenden ganz herzlich zu unserer 69. 
Hauptversammlung des FGV Waldau. 
 
Das Wetter 2017 war wie eine Berg- und Talfahrt. Der Januar zeigte sich 
von seiner kältesten Seite (kältester Januar seit 30 Jahren). Dafür wurde 
es im Februar wieder schnell mild. Der Frühlingsanfang war super 
sonnig und warm – dies spürte man auch bei unseren Pächtern – wie 
fleissige Bienen machten sie sich an die Arbeiten in ihren Gärten. Dann 
kam die zweite Hälfte April / Anfangs Mai und die frostigen Tage mit 
Schnee. An diesen Tagen wurden viele Kulturen zerstört. Auch bei 
einiger unserer Pächter war die mühevolle Arbeit umsonst. Dafür war der 
Sommer heiss, aber nicht perfekt. Es gab einige extreme Gewitter und 
im September Überschwemmungen. Der Herbst, vor allem Oktober, war 
wunderschön. Alles in allem ein mittelmässiges Gartenjahr.  
Der Wasserverbrauch ist wieder leicht angestiegen. Mit 256 m3 sind wir 
über normalen, durchschnittlichen Verbrauch (190-200 m3). Der 
Vorstand wird vermehrt darauf achten, dass alle Parzellen über 
genügend Behälter für Regenwasser haben.  
 
Vorstandstätigkeiten 2017 
Mit 3 Vorstandssitzungen versuchte ich das Jahr 2017 relativ ruhig zu 
gestalten. Denn ich wusste bereits nach der ersten Vorstandsitzung mit 
unserem Gast Mathias Lippuner (ZV), dass viel Arbeit auf uns wartet. 
Wir mussten viele vernachlässigte resp. auf eisgelegte Aufgaben im 
Webling und der Homepage nachholen resp. aktualisieren. Auch wenn 
es auf den ersten Blick nicht ersichtlich ist, steckt viel Arbeit dahinter. An 
dieser Stelle möchte ich mich bei meinem Team für die bis jetzt 
geleisteten Arbeiten herzlich bedanken - vor allem bei unserem Platzchef 



Dominik und unserer Kassiererin Renate. Wir sind noch nicht am Ziel mit 
unseren Tätigkeiten, aber wir bleiben weiter am Ball. 
Die Frühlings- und Herbstregien haben perfekt funktioniert. Unser 
Platzchef hat alles sehr gut organisiert, und die erschienen Pächter 
waren sehr motiviert und arbeitswillig. 
Wir hatten dieses Jahr einen Schaden am Gartenzaun, beim 
Wendeplatz. Diesen haben wir selber aus dem Unterhaltskonto zahlen 
müssen, denn nach sämtlich vorgenommenen Recherchen konnte nicht 
ermittelt werden, wer der Verursacher war. 
 
Gartenfest 2017 
2017 war auch das Gartenfest-Jahr. Die freiwilligen Helfer und der 
Vorstand haben wieder mal gute Arbeit abgeliefert, damit das Gartenfest 
erfolgreich durchgeführt werden konnte. Am Nachmittag kamen ca. 22 
eingeladene Personen aus dem Altersheim. Am gleichen Abend ging die 
Party weiter. Im Vergleich zum letzten Mal kamen viele Pächter mit ihren 
Verwandten und Bekannten vorbei. Die musikalische Unterhaltung 
unserer Pächterin Renate kam sehr gut an und da haben auch die wenig 
tanzbegabten die ersten Schritte gewagt. Am Vorabend als wir noch in 
der Aufbauphase waren, kam unser Pächter Stani mit seinen Biker-
Freunden von einer Motorrad Tour zurück. Selbstverständlich haben wir 
mit etwas Improvisation auch Ihnen unsere Gartenwirtschaft 
schmackhaft gemacht. Wenn man alles zusammenfasst war das ein 
erfolgreiches Gartenfest, dass sich auch in finanzieller Hinsicht positiv 
darstellte (Gewinn von knapp 600.-Fr). Zu diesem Erfolg möchte ich 
mich nochmals bei allen Gästen/Helfern und dem Vorstand bedanken. 
Bedanken möchte ich mich auch bei unserem „Blumentag-Trio“ Frau 
Lisbeth Schmid, Natasa Podgorac & Svjetlana Maletic. Diese Damen 
haben wunderschöne Blumensträusse und die Tischdeko fürs Gartenfest 
gestaltet und an verschiedene Pflege- und Altersheime überbracht. 
Diese haben sich bei uns telefonisch und persönlich bedankt. 
 
Allgemeines: 
Im 2017 hatten wir 5 Pächterwechsel.  
-Parz. 20: ehem. Ledergerber  neu Lars Halter & Melanie Epper 
-Parz. 11: Hr. Bouslimi gekündigt  neu Frau Narda Garrouche 
-Parz. 16: De Barros gekündigt  neu  Herr Wassim Guehef 
-Parz. 56-55: Federico gekündigt neu Herr Alessandro D‘Elia 
-Parz. 28-27: Fr. Biasi Mariangela gekündigt  neu Herr Van Hue 
 
An 24. Januar 2018 fand die Delegiertenversammlung 2018 (ZV) und die 
FG Waldau war durch mich (Präsident) & Renate Lehman vertreten. 
Nachfolgend das wichtigste im kürze: 

- Die Pachtzinsen und Mitgliederbeiträge 2018 bleiben unverändert 



- Das Familiengartenkonzept Stadt St. Gallen ist vorgestellt worden 
- Empfehlung von ZV nur noch neu Pächter mit Wohnsitz im Stadt 

SG zu nehmen 
- Ein Betrag von 10‘000 Fr. wird aus dem Solidaritätsfond 

entnommen und für die juristische Begleitperson der neuen 
Vertragsregelung mit Stadt SG verwendet 

- Die komplette Dokumentation zur Delegiertenversammlung ist auf 
der Homepage zum nachlesen abgelegt 

 
Unser Vereinshaus konnte einen neuen Schutzanstrich vertragen. Aus 
diesem Grund werden wir einige Pächter um Hilfe bitten, die bereit sind 
gegen eine Besoldung von 20.00 Fr/Std (max. 500.00 Fr) diese Arbeit zu 
übernehmen. An Regie nicht machbar (Wetter/Zeit/Pers) 
 
Allen Pächter/Innen die sich für unseren Verein einsetzen und eingesetzt 
haben, nochmals ganz herzlichen Dank vom ganzen Vorstand und 
natürlich von mir. Wir hoffen weiterhin auf eine gute Gemeinschaft und 
Toleranz unter den Pächterinnen und Pächter. 
 
In diesem Sinne wünsche ich Euch noch einen schönen Ausklang, guten 
Appetit und auf ein schönes, ertragreiches Gartenjahr. 
 
Euer Präsident 
Nevenko Maletic 
 
Der Präsidentenbericht wurde einstimmig angenommen. 
 

4. Jahresrechnung 2017 
 
Renate Lehmann entschuldigt sich, dass sie nicht die Jahresrechnung 
mitgelegt hat. (Gemacht wie bis anhin) 
Neu ist, dass die Jahresrechnung von Januar-Januar gemacht wird. (bis 
anhin Februar-Februar) 
 
Wenn die Möglichkeit besteht, wären wir dankbar, wenn über E-Banking 
bezahlt wird. 
Viele Pächter mussten gemahnt werden (insgesamt 10 Pächter) 
Bei 2 Pächtern wurden sogar zwei Mahnungen ausgestellt. 
 

1. Mahnung +20.-Fr. Umtriebskosten 
2. Mahnung +50.-Fr. + Verwarnung 
3. Mahnung + Kündigung 

 
(Wurde von den Pächtern mit Applaus belohnt) 



Revisoren 
Biasi Mariangela hat gekündigt, Giannini Maria ist im Spital, macht aber 
den 2. Revisor nochmals. 
 
Dominik verliest den Revisorenbericht. Das Reinvermögen per 
31.12.2017 beträgt CHF 42'195.29. Davon befinden sich im 
Arealunterhaltskonto CHF 16'283.00. Reingewinn: CHF 693.20. 
(Wer sich genau über die Finanzen orientieren will, kann in den 
Unterlagen Einsicht nehmen.) 
 
Die Revisorinen empfehlen die Jahresrechnung zu genehmigen und der 
Kassierin Renate Lehmann für ihre sorgfältige und aufwändige Arbeit zu 
danken.  
Dem Antrag wurde einstimmig zugestimmt. 
 
Die Jahresrechnung wurde einstimmig angenommen. 
 
Dominik nutzt die Gelegenheit, sich als Platzchef bei den Pächtern fürs 
ruhige Jahr zu bedanken und erwähnt, dass man bei Problemen das 
Gespräch suchen sollte.  
Jede Parzelle sollte sicher einen blauen Wassertank haben, damit 
Regenwasser als erstes gebraucht wird. (somit steigen die 
Wasserkosten nicht) 
 
 

5. Jahresbeitrag 2018 
 
Der Mitgliederbeitrag bleibt bei Fr. 40.- (einstimmig angenommen) 
 
 

6. Festsetzung der Finanzkompetenzen 
 
Die Grenze beim 

a) Vereinsvermögen bleibt bei Fr. 2'000.-, b) beim Unterhaltskonto bei 
Fr. 3'000.- (identisch zum Vorjahr). Beides wird einstimmig 
angenommen. 
 
 

7. Wahlen 
 

a) Präsident: Nevenko Maletic stellt sich zur Wiederwahl– Er wird 
einstimmig und unter Applaus angenommen. 

b) Vizepräsident: Skender Bajraktari stellt sich zur Wiederwahl – Er 
wird auch einstimmig und unter Applaus angenommen. 



c) Kassier: Renate Lehmann stellt sich ebenso zur Wiederwahl – 
Sie wird einstimmig und unter Applaus angenommen. 

d) Platzchef: Dominik Eugster stellt sich zur Wiederwahl – Er wird 
einstimmig und unter Applaus angenommen. 

e) Aktuar: Marija Mijucic stellt sich ebenso zur Wiederwahl – Sie 
wird einstimmig und unter Applaus angenommen. 

f) Revisoren/Ersatzrevisor: Revisorin 1 Melanie Epper, Revisorin 2 
Maria Giannini sowie Ersatzrevisor Ebrahim al Ghatit-Göldi 
werden einstimmig und alle drei mit Applaus gewählt. 

g) Delegierte Blumentag: Svetlana Maletic, Natasa Podgorac und 
Lisbeth Schmid stellen sich wieder zur Verfügung. Neu dabei 
Frau Bajraktari, Frau von Skender – Mit Applaus einstimmig 
gewählt. 

h) Toilettenreinigung: Srecko Simic – einstimmig angenommen. 
 
 
Übersicht neuer Vorstand 2018: 
Präsident: Nevenko Maletic 
Vizepräsident: Skender Bajraktari 
Kassierin: Renate Lehmann 
Platzchef: Dominik Eugster 
Aktuarin: Marija Mijucic 
Revisorin 1: Melanie Epper 
Revisorin 2: Maria Giannini 
Ersatzrevisor: Ebrahim al Ghatit-Göldi 
Blumentag: Svetlana Maletic, Natasa Podgorac, Lisbeth 
Schmid, M. Bajraktari 
Der neue Vorstand ist einstimmig angenommen. 
 
 

8. Ehrungen  
 
In diesem Jahr wurden folgende Jubilare geehrt und erhalten einen 
feinen Wein und grossen Applaus. 
 
Srecko Simic – 20 Jahre 
Fr. und Hr. al Ghatit-Göldi 15 Jahre 
 
 

9. Anträge 
 
Sind keine eingegangen. 
 



Grünabfuhr – soviel wie möglich kompostieren.  
Vorstand klärt dies ab (Preisfrage) 
Bei der nächsten Vorstandssitzung wird’s besprochen. 
 

10. Mitteillungen und Umfrage 
 
Diebstahl von diversen Sachen im Vereinshaus/Materialhaus, auch ist 
vorgekommen, dass bei einzelnen Pächtern geklaut wurde. 
Bitte Augen auf, evtl. beobachten wenn was auffälliges erscheint.  
 

• Termine für die Regien werden rechtzeitig mitgeteilt (Info/Mail) 

• Vereinshaus Neuschliff und –anstrich: Vorschlag einzelne Pächter 
werden gesucht 

• Türen einstellen, Schlösser austauschen 

• Gartenfest 2018 findet nicht statt 

• Rechnungen termingerecht bezahlen (bei der 3. Mahnung 
Kündigung) 

• Gartenordnung/Baureglement einhalten 
 
Gisela Bertoldo 
 
Das Familiengartenkonzept erstellt die Stadt St. Gallen für uns.  
Gartenverein Waldau ist in der Grünzone (lohnt sich zu investieren) 
Stadt legt grossen Wert auf biologisches gärtnern (Unkraut von Hand 
jäten). 
Die Stadt will die Verträge, Statuten und Ordnungen erneuern. Der 
Zentralvorstand wird bei den Neuregelungen eine juristische 
Begleitperson einsetzen. Dafür hat die Delegiertenversammlung vom 
Januar 2018 CHF 10‘000.- aus dem Solidaritätsfond genehmigt. 
 
Biologische Gartenbaukurse gibt’s jedes Jahr (durchgeführt durch 
Fachfrau, Morgen- und Abendkurs) 
 
 
Schlusswort Präsident:  
Wünscht allen Anwesenden ein erfolgreiches Gartenjahr und „en Guete“. 
 
 

Marija Mijucic 
Aktuarin 

 
Die Versammlung schliesst um 19H10. 
 
 


